

## CHAMBRE DES COMMUNES

Le mercredi 29 avril 1992

La séance est ouverte à 14 heures.

---

*Prière*

---

### DÉCLARATIONS DE DÉPUTÉS

[Traduction]

#### LA COLLECTIVITÉ SYRIENNE D'ORIGINE JUIVE

**M. Bill Attewell (Markham—Whitchurch—Stouffville):** Monsieur le Président, au cours des dix derniers jours, le monde a reçu d'extrêmement bonnes nouvelles à propos de la collectivité syrienne d'origine juive.

Le 19 avril, les autorités syriennes ont enfin relâché les frères Swed qui étaient emprisonnés depuis 1987 sans avoir eu droit à un procès équitable. J'ai été rempli de joie à l'annonce de la libération de Selim et Eli Swed le jour de la pâque juive, où le peuple juif célèbre sa délivrance.

Puis, le lundi 27 avril, nous nous sommes réjouis d'apprendre que la Syrie mettra fin aux restrictions qu'elle impose aux juifs pour ce qui est des déplacements et du droit de propriété de biens immobiliers et personnels.

En tant que président du Groupe d'amitié parlementaire canadien pour les Syriens d'origine juive, j'espère que ces faits nouveaux sont une indication de la détermination du gouvernement syrien de mettre fin à tous les actes discriminatoires à l'endroit des Syriens d'origine juive.

\* \* \*

#### LE RASSEMBLEMENT POUR L'UNITÉ NATIONALE

**M. Jim Jordan (Leeds—Grenville):** Monsieur le Président, un peu plus tard cet après-midi, deux douzaines d'autobus en provenance de ma circonscription arriveront sur la colline du Parlement; leurs occupants ont fait ce voyage afin de manifester leur appui à l'unité canadienne.

C'est Diane Manion, enseignante dans une école secondaire de Brockville, qui a eu l'idée de cette randonnée lorsqu'elle a décidé, avec des collègues et des amis, de visiter le siège du gouvernement du pays.

Le groupe, assez petit au départ, a pris une ampleur formidable, ce qui montre bien que les Canadiens ordi-

naires se soucient de l'avenir du pays. Par leur présence sur la colline du Parlement, ces personnes prouvent que les Canadiens tiennent vraiment à sortir du silence, et elles espèrent que tous leurs concitoyens en feront autant ou qu'ils se manifesteront d'une façon quelconque.

Monsieur le Président, il ne faut plus tenir le Canada pour acquis. C'est le message très clair qui émane de ma circonscription. Nous formons tous un seul Canada, un Canada uni.

\* \* \*

[Français]

#### LE CENTRE ANTI-POISON DU QUÉBEC

**M. Marcel R. Tremblay (Québec—Est):** Monsieur le Président, il me fait plaisir d'annoncer à cette Chambre la participation active du ministère de la Consommation et des Affaires commerciales dans une étude de faisabilité pour le développement d'une banque de données nationale qui servira à des centres anti-poison. La création d'une banque de données nationale et sa disponibilité auprès des centres anti-poison provinciaux serait un élément essentiel à la protection des consommateurs, surtout les enfants.

En cas d'accident, les centres anti-poison pourraient conseiller rapidement et avec précision les consommateurs et les professionnels de la santé sur les mesures à prendre, sur le traitement à donner, ou encore, sur l'endroit où la personne intoxiquée pourrait se faire soigner.

J'aimerais rendre hommage au centre anti-poison du Québec, celui qui a développé le logiciel TOXIN, qui permettrait aux usagers d'accéder rapidement à de grandes quantités de données sur la composition de plusieurs produits chimiques (drogues, pesticides et autres substances toxiques) qui ferait partie de la banque de données canadienne de renseignements anti-poison. Ce travail constitue une contribution majeure à la sécurité des Canadiens et Canadiennes.

\* \* \*

[Traduction]

#### LES EMPLOYÉS DE MAISON ÉTRANGERS

**M. Dan Heap (Trinity—Spadina):** Monsieur le Président, le 27 avril, le ministre de l'Emploi et de l'Immigration a mis en oeuvre son nouveau programme visant l'aide familiale à domicile qui perpétue une injustice